

Dorfmoderation Merzalben



Arbeitsgruppe Tourismus:

6. Treffen: 16. September 2020

Anwesend: Anja Fath, Monika Schnellbacher, Pia Malvaso, Peter Matheis, Rüdiger Eser, Bgo.

Kerstin Gütermann, Bgm. Michael Köhler

Moderation: Dr. Peter Dell (KOBRA-Beratungszentrum)

1. Besucherlenkungskonzept

• Die VGH Rodalben hat das Besucherlenkungskonzept extern vergeben.

- Am 24.9. startet das Projekt
- Dieses Konzept soll im Frühjahr dem Wegeausschuss bein Naturpark Pfälzerwald vorgelegt werden, der dann darüber entscheidet
- Bei positiver Entscheidung bekommt die VG die Beschilderungsgenehmigung von der Oberen Naturschutzbehörde (SGD Neustadt)
- Erst dann kann eine Beschilderungs- und Möblierungskataster erstellt werden und die Beschilderung nach Wanderwegekonzept RLP erfolgen

2. Historische Beschilderung Merzalben und Burg Gräfenstein

- Das Schild an der Burg ist bereits ausgetauscht
- Herr Flammann würde Schilder wie in Kalkum bevorzugen (siehe Bild)
- Je eine größere Tafel an der alten Pfarrkirche und am Rathaus (80 x 50 cm) je nach Textlänge
- 6 Tafeln im Format 40 x 50 cm, bzw. 20 x 30 cm an den bereits vorgeschlagenen Gebäuden
- Bei der nächsten Ratssitzung soll die anschaffung der Tafeln beschlossen werden

3. Weg entlang der Merzalb (Krautstücker)

- Herr Flammann hat zum Wegerecht recherchiert: "Ich habe mir zunächst auf dem Katasteramt die alten Flurkarten von 1836, 1845 und 1940 (Liegenschaftskarten)der entsprechenden Grundstücke kopieren und erklären lassen. Bedauerlicherweise sind keine Grenzsteine eingezeichnet, die einen eigenen Weg ausweisen. Daraufhin habe ich vom Grundbuchamt in Pirmasens die an die Merzalb angrenzenden Grundstücke auf eventuell eingetragene Wegerechte überprüfen lassen. Heute habe ich leider die Rückmeldung bekommen, dass nirgends ein Wegerecht eingetragen ist. Man kann daher davon ausgehen, dass der Weg entlang der "Krautstücker" aus einem alten Wegerecht entstanden ist, damit die Besitzer der Grundtücke dorthin gelangen konnten. Der Gemeinderat müsste daher entscheiden, ob er diesen Weg auf der Grundlage des alten Wegerechts wiederherstellen, bzw. säubern lassen will, um den Tourismus in Merzalben zu unterstützen."
- Herr Mattheis spricht nochmals mit einem Anrainer, der keinen Weg möchte



4. Homepage der Gemeinde

- Eine Arbeitsgruppe "Homepage" überarbeitet z.Zt. den Internetauftritt der Gemeinde
- In acht Wochen soll ein Ergebnis vorliegen

5. Die nächsten Treffen

Die AG Tourismus hat alle Themen behandelt, die für Merzalben relevant sind. Die Wegekundigen werden im Zuge der Besucherlenkung nochmals informiert, damit die finale Wegeplanung der Gemeinde erfolgen kann.